



Situación en Argentina

La Junta Militar Canceló Todos los Mecanismos de Expresión Democrática

Fueron Clausurados el Parlamento, los Partidos Políticos y los Sindicatos.— Se Estableció la Pena de Muerte y la Censura de los Medios de Información.— Isabel Está Detenida en Bariloche.—Las Embajadas Están Bloqueadas por Fuerzas Militares

(AP, EFE, IPS, UPI, PL y AFP)

BUENOS AIRES, 24 de marzo.—La Junta Militar, integrada por los comandantes generales del Ejército, la Marina y la Aviación, prestó juramento esta mañana y se comprometió a mantener a la Argentina en el "mundo occidental y cristiano".

Desde las 3:20, en que se emitió la proclama de los comandantes generales, se dieron a conocer una veintena de comunicados, y en la juramentación se difundieron los propósitos y objetivos básicos y el "estatuto" para el "Proceso de Reorganización Nacional".

ISABEL, DETENIDA

Mientras, la ex presidenta María Estela Martínez, que esta madrugada fue destituida, llegó a Bariloche en calidad de detenida en un avión de la Fuerza Aérea. Poco después fue trasladada desde el aeropuerto local a la residencia de El Mesidor, a escasa distancia de allí, donde quedará alojada.

En esa ciudad estuvo detenido el ex presidente Arturo trasladado en avión, ETA derrocamiento en 1962 fue trasladado en principio a la Isla Martín García —en el Río de la Plata— y meses después a la residencia de Liao Liao, a unos mil 500 kilómetros al suroeste de la capital Federal.

NI PARTIDOS NI SINDICATOS

Tras señalar que el objetivo de la Junta Militar es hacer cumplir lo que se deno-

minan "los objetivos básicos", el nuevo gobierno de facto resolvió declarar caducos los mandatos del Presidente de la República, gobernadores y vicegobernadores de las provincias; hacer cesar las funciones de los interventores federales y del intendente municipal de Buenos Aires, disolver el Congreso Nacional, las legislaturas provinciales, la Sala de Representantes de la Capital Federal y los Consejos Comunales; remover a la Corte Suprema, al procurador general de la nación y a los tribunales superiores de las provincias.

En cuanto a los partidos políticos y sindicatos de trabajadores, la Junta Militar resuelve "suspender sus actividades".

Se anunció además que luego de cumplir estos requisitos, la Junta Militar designará al ciudadano que ejercerá las funciones de presidente de la nación.

No se establece en ninguno de los anuncios oficiales el tiempo de duración que tendrá la Junta.

PENA DE MUERTE

A su vez, la Junta Militar anunció esta mañana que se ha implantado la pena de muerte para quienes "atenten contra personal de seguridad, policial o militar".

En su comunicado número 15, difundido por la Cadena Nacional de Radio y Televisión, el triunvirato castrense comunicó a los argentinos el establecimiento de la pena capital.

Según se indicó, el máximo castigo regirá para los que atenten contra efectivos de organismos de seguridad quienes, además, serán some-

tidos al régimen de Justicia Militar, a través de los Consejos de Guerra que contemplan la instauración de "juicio sumario".

DEROGAN FUERO SINDICAL

La Junta resolvió también intervenir la Confederación General Económica (CGE), organismo empresarial que apoyó la política económica del "pacto social", y la Confederación General del Trabajo (CGT), central obrera única, y "ha procedido a congelar sus fondos". Asimismo resolvió suprimir el fuero sindical, por el cual se otorgaban inmunidades a los delegados sindicales de todos los niveles.

La Junta, asimismo, comunicó a la población que todas las fuentes de producción y lugares de trabajo, estatales o privados, serán considerados "objetivo de interés militar".

Además se prohibió a la navegación de buques, embarcaciones particulares, de pasajeros o de cualquier otro tipo en los ríos navegables argentinos. Toda persona que viole esta norma quedará sujeta a la justicia militar.

ASALTAN EL COMITE CENTRAL DEL PCA

Por otra parte, efectivos militares y policiales allanaron hoy un local del Partido Comunista, en pleno centro de Buenos Aires, y lo desalojaron luego de detener a por lo menos tres personas, dijeron hoy fuentes de esa agrupación.

Fuentes periodísticas y un vocero del Partido Comunista dijeron que efectivos militares y policiales derribaron la puerta del local, a tres

cuadras del palacio del congreso. Allí está precisamente la sede del CC del PCA. "Hicieron disparos y se llevaron a tres personas, una aparentemente herida", añadió si infomante. No hubo confirmación oficial.

La actividad de todos los partidos políticos fue suspendida hoy por la nueva Junta Militar, horas después de asumir el poder.

CENSURA

Por otro lado, una nota del Comando General del Ejército señaló que los distintos órganos de prensa "procederán a enviar al Comando las pruebas de galera de la edición a tirar".

Añadió que "las pruebas serán entregadas por triplicado, con la firma del secretario de redacción y/o responsable". Asimismo, "una de las pruebas será devuelta con las correcciones o tachas necesarias".

Destacó el documento que "las correcciones efectuadas serán estrictamente respetadas" y que la información a publicar "por los medios, será exclusivamente la proporcionada por la Secretaría de Prensa y Difusión y llevará como indicación de fuente de información las siglas SDPYD (Secretaría de Prensa y Difusión)".

BLOQUEAN EMBAJADAS

Finalmente, todas las embajadas de esta capital están rigurosamente controladas por efectivos de las Fuerzas Armadas y de la policía, que impiden el paso a las mismas de toda persona.

Aún no se ha informado de ningún detenido por haber

querido ingresar en ellas en busca de asilo diplomático.

En las calles del residencial Barrio Norte de Buenos Aires, donde se encuentra la mayoría de las sedes diplomáticas extranjeras, gran cantidad de tropas del ejército tomaron posición desde las 3 de la madrugada (6:00 GMT).

CALMA EN LA CAPITAL

Mientras tanto, tropas de ejército e infantería de marina tomaban posiciones estratégicas en esta capital. El primer movimiento de la Operación Bolsa fue la ocupación, sin que se encontrara resistencia, de la Confederación General del Trabajo (CGT), por parte de un batallón de infantería de marina.

Los edificios públicos cercanos a la Casa de Gobierno, y ella misma, fueron tomados por las fuerzas de ejército.

Las operaciones militares se llevaron a cabo sin derramamiento de sangre y sin que sabotaje alguno lesionara la prestación de los servicios de agua, gas y electricidad.

Numerosos ex funcionarios del gobierno están bajo arresto, entre otros Lorenzo Mi-

guel (quien a poco de conocerce el movimiento militar había llamado a los trabajadores a plegarse a una huelga general en repudio a la acción militar) y el ministro de trabajo, Miguel Unamuno.

La ciudad está en absoluta calma. Pelotones del ejército, en "jeeps" y camiones pequeños, patrullan todo el casco central.

TIROTEOS EN LA PLATA

Mientras tanto, en La Plata, francotiradores apostados en terrazas y balcones de casas de apartamentos disparan contra efectivos del ejército y de la infantería de marina apostados en los alrededores de la casa de gobierno provincial.

Aún no se han informado sobre posibles bajas en ninguno de los dos bandos, pero trascendió officiosamente que ya hay varios soldados heridos.

Desde automóviles lanzados a gran velocidad, ocupados por 3 ó 4 personas, se dispararon nutridas ráfagas de metralleta contra los pelotones de soldados que patrullan las calles en "carriers" y pequeños camiones.

En esta ciudad-capital de la importante provincia de Buenos Aires, ya asumió esta madrugada el interventor, general Adolfo Sigwal.

Dicho militar dijo, al tomar posesión de su cargo, que él representaba a una "intervención militar y no federal".

Agregó finalmente el general Sigwal que "los delincuentes públicos pagarán sus culpas".

ATENTADOS EN CORDOVA

A su vez, por la Cadena Oficial de Radio y Televisión se informó que durante la madrugada de hoy se registraron atentados con bombas en la ciudad de Córdoba (a 800 kilómetros de la capital federal). Los ataques afectaron a dos casas particulares, en una de las cuales resultó herido el abogado Casildo Quiroga, del que se desconocen otros datos de filiación. La provincia de Córdoba está bajo el mando de la comandancia del Tercer Cuerpo del Ejército que tiene sede en esa ciudad.

EL DÍA

Washington, Brasilia y Santiago Reconocieron a los Golpistas

(AP, AFP y UPI)

WASHINGTON, 24 de marzo. — El gobierno norteamericano, apartándose de las prácticas corrientes, anunció hoy que mantiene relaciones normales con la Junta Militar que en la madrugada derrocó a la presidente argentina.

El portavoz del Departamento de Estado, Robert Funshet dijo que "no se ha suscitado la cuestión del reconocimiento. Nuestra embajada en Buenos Aires funciona normalmente y lo mismo ocurre con la embajada argentina aquí".

BRASILIA DIO SU "OK"

Mientras, en Río de Janeiro, círculos militares indicaron hoy que el ministro del Ejército, general Silvio Frota, se había reunido ayer con el ministro de Relaciones Exteriores, Antonio Acedo da Silveira, para discutir la situación política argentina.

Según esos mismos círculos, tropas uruguayas se han desplazado rumbo a la frontera uruguayo-argentina.

Los informantes indicaron que a las organizaciones brasileñas de seguridad les preocupa la posibilidad de entrada de elementos subversivos y guerrilleros argentinos a este país, como resultado del golpe de Estado contra el gobierno de la presidente María Estela Martínez.

Unidades del ejército brasileño han sellado los 900 kilómetros de frontera entre Argentina y Brasil, y han cerrado el puente internacional en Uruguaiana.

Las relaciones argentino-brasileñas mejorarán tras asumir el poder la Junta Militar en la Argentina, indicaron hoy observadores a la AFP.

Medios bien informados estimaron esta tarde que las Fuerzas Armadas argentinas ven con simpatía el sistema de gobierno de Brasil.

PINOCHET "MUY AGRADECIDO"

A su vez, el régimen chileno prácticamente "reconoció" al nuevo gobierno argentino, a través del saludo que presen-

tó al triunvirato militar el embajador de Chile en Argentina, se informó hoy en Santiago.

El embajador de Chile en Buenos Aires, René Rojas, procedió a saludar hoy a las nuevas autoridades del gobierno, lo que equivale a un "implícito" reconocimiento al régimen, informó el embajador argentino en Santiago, Carlos Américo Amaya.

El diplomático se entrevistó con el ministro de Relaciones Exteriores chileno, Patricio Carvajal, a quien le informó oficialmente de la situación registrada en las últimas horas en Argentina.

ORFILA ENMUDECIO

Por su parte, el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Alejandro Orfila, quien llegó hoy a Quito procedente de Lima, rehusó comentar el golpe militar que derrocó en la Argentina al gobierno de la presidente Isabel Martínez.

"Como ciudadano argentino que me encuentro en el extranjero, no puedo opinar sobre el asunto", dijo Orfila.